
Дмитрий ЗЫЛЁВ, 
генеральный директор 
АО «Архангельский ЦБК»:
– Для успешного функционирова-
ния нашего предприятия требуется 
решать целый комплекс задач. Они 
касаются самых разных сторон дея-
тельности, в том числе вопроса под-
бора и развития персонала, который 
включает в себя и работу по проф-
ориентации, и оказание содействия 
для эффективной подготовки буду-
щих специалистов, и наставничество, 
и обеспечение различными льготами 
и гарантиями. Огромное значение 
для такого крупного предприятия, 
как АЦБК, имеют темы импортоза-
мещения, логистики, формирования 
сырьевой базы.

Их решение можно найти в диа-
логе с органами государственной 
власти, местного самоуправления. 
Мы открыты к взаимодействию 
и всегда выходим со 
своими предложени-
ями, инициативами, 
будучи уверенными, 
что их реализация по-
зитивно скажется на 
отечественной 
целлюлозно-
бумажной от-
расли. 
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ООт т первого лицапервого лицаНа повестке дня – будущее 
АЦБК и Новодвинска

250250
Более

новодвинских
старшеклассников
стали участниками 
проекта «САФУ – 
путь в профессию»

Первая декада ноября была отмечена для Архангельского ЦБК важными визитами. Комбинат по-
сетила делегация во главе с депутатом Государственной Думы Российской Федерации Михаилом 
Кисляковым, а также представители Федерального агентства лесного хозяйства, ФГБУ «Рослес-
инфорг» и ООО «ЭйТи Консалтинг». После насыщенных экскурсий по территории предприятия со-
стоялись содержательные встречи гостей с руководителями профильных служб нашей компании.

Инвестиции в кадры
епутат Госдумы РФ Михаил Кисляков осо-
бо отметил современное оборудование 
комбината и высокий уровень культуры 
производства. В ходе диалога, в котором 

приняли участие административный директор 
АЦБК Ольга Саввина, советник генерального 
директора АЦБК Юрий Трубин, глава город-
ского округа Архангельской области «Город 
Новодвинск» Александр Чечулин и заместитель 
главы муниципалитета по экономике Сергей 
Быков, были затронуты вопросы импортоза-
мещения, логистики и обеспеченности пред-
приятия кадрами, рассказано о деятельности 
комбината в сфере профориентации и настав-
ничества. 

Административный директор компании 
Ольга Саввина подробно остановилась на про-
ектах АЦБК, нацеленных на создание кадрового 
резерва.

– Осенью 2024 года стартовал межмуници-
пальный профориентационный проект «САФУ – 

путь в профессию», – прокомментировала Ольга 
Ивановна. – Соглашение о его реализации за-
ключили АО «Архангельский ЦБК», администра-
ция Новодвинска и Северный (Арктический)
федеральный университет имени М.В. Ломоно-
сова. Инициатива направлена на комплексное 
знакомство новодвинских школьников с об-
разовательными возможностями универси-
тета, профессиями, которые можно освоить в 

федеральном вузе, а также перспективами 
дальнейшего трудоустройства на Архангель-
ский ЦБК и другие предприятия Поморья. 
В рамках проекта около 250 новодвинских 
учеников 10–11-х классов в течение учебно-
го года примут участие в профессиональных 
пробах, мастер-классах, экскурсиях, тренингах. 
Школьники узнают о направлениях подготовки, 
востребованных профессиях, посетят цеха и 
лаборатории комбината, смогут пообщаться с 
производственниками.

Ещё один важный проект, созданный в 
рамках государственно-частного партнёр-
ства, – образовательно-производственный 
кластер «ПрофиПром», действующий на базе 
Новодвинского индустриального техникума в 
рамках федерального проекта «Профессио-
налитет». Здесь по оптимальным учебным 
программам готовят специалистов для лесной, 
деревоперерабатывающей промышленности.

Согласно федеральному проекту на модер-
низацию учебного заведения направлено 100 
миллионов рублей. Вклад предприятий-партнё-
ров, ключевым из которых является Архангель-
ский ЦБК, – 46 миллионов, в том же размере 
проект финансирует правительство региона. 
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КАДРОВАЯ ПОЛИТИКА – Выбирая профессию: старшеклассники 
Новодвинской гимназии побывали на увлекательных занятиях 
в рамках проекта «САФУ – путь в профессию». Масштабную 
инициативу осуществляют АЦБК, САФУ и администрация Новодвинска. 
Следим за его реализацией! 

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ – Корпоративная этика: психологи 
утверждают, что работоспособность и настроение повышаются, 
если в трудовом коллективе чувствуется атмосфера доверия 
и взаимопонимания, а мнение коллег уважается. 
А вы со всеми здороваетесь? 

Экология 
На Архангельском ЦБК продолжается сбор заявок для участия в VII детской 
экологической конференции. Возраст ребят – от 6 до 16 лет. Будет много 
новых идей, проектов и вдохновения! Срок приёма заявок – до 22 ноября. 
Спешите принять участие! ...................................................................................................................... 2 2

ДЕПУТАТ Госдумы РФ Михаил Кисляков (в центре) на площадке ДПЦ-4 Архангельского ЦБК



Женщины в ЦБП
Женщины могут играть более активную 
роль в развитии целлюлозно-бумажной 
промышленности России. Об этом заявила 
председатель совета Евразийского женского 
форума, первый зампред Комитета Совфеда 
по федеративному устройству, региональной 
политике, местному самоуправлению и делам 
Севера Галина Карелова.
Сенатор выступила на стратегической сессии 
«Женщины в ЦБП: лидеры инноваций и устой-
чивого будущего» в рамках Международной 
выставки оборудования и технологий PulpFor 
2024. По словам парламентария, к 2030 году 
в ЦБП планируется создать около 27 тысяч 
рабочих мест, но в квалифицированных ка-
драх отрасль нуждается уже сейчас. Поэтому, 
по её мнению, пора более активно привлекать 
в отрасль женщин, ведь благодаря современ-
ным технологиям они получили возможность 
осваивать новые профессии в данной сфере. 

Пресс-служба Совета Федерации

Площадка
закрывается 
Финская химическая компания Kemira со-
общила, что планирует консолидировать 
часть производства химикатов для целлю-
лозно-бумажной промышленности в Се-
верной Америке, что приведёт к закрытию 
площадки в канадском Ванкувере.
Ожидается, что производство на предпри-
ятии прекратится в первой половине 2025 
года, а поставки технологических и функцио-
нальных химикатов будут осуществляться 
с завода Kemira в американском Уошугале 
(штат Вашингтон). 

Lesprom.com

Лигнин в деле
Под пристальным вниманием учёных снова 
оказался лигнин. Международная группа 
учёных предполагает, что он является иде-
альным материалом для создания мембра-
ны, с помощью которой можно получать 
энергию от низкотемпературных термо-
электрических процессов.
Оказывается, тепло, выделяемое человеком, 
можно преобразовать в электричество – на-
пример, для питания носимых устройств. Для 
этого учёные из Университета Лимерика (Ир-
ландия) в сотрудничестве с Университетом 
Валенсии (Испания) разработали мембрану 
из лигнина, пропитанную солевым раство-
ром, чтобы создавать разность потенциалов 
на обеих её сторонах. При нагревании одной 
стороны мембраны происходит движение по-
ложительных ионов на другую сторону, а это 
в свою очередь генерирует электрический 
ток. Его можно аккумулировать и исполь-
зовать для питания различных устройств. 

Forestcomplex.ru

Древняя лопата 
Археологи нашли в Великобритании чрез-
вычайно редкую 3500-летнюю деревян-
ную лопату. Раскопки проводила компания 
«Уэссекская археология» для проекта The Moors 
at Arne. Лопата относится к бронзовому веку, 
что делает её одним из самых ранних деревян-
ных инструментов, обнаруженных в Британии.
Вероятнее всего, лопата была ценным 
инструментом и большой потерей для её 
доисторического владельца. Она является 
вещественным доказательством отношений, 
которые люди имели с этим сложным забо-
лоченным ландшафтом на протяжении тысяч 
лет. Именно благодаря состоянию земли на 
этом участке на краю гавани Пул лопата и 
смогла сохраниться за тысячи лет. Сообща-
ется, что она высечена из цельного куска 
дуба. Вероятно, на её создание у кого-то 
ушло много часов ручной работы. Археологи 
продолжат изучать находку, чтобы узнать, что 
ещё лопата может рассказать о жизни здесь 
3500 лет назад.

Lesprominform.ru
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НОВОСТИ ОТРАСЛИ

ЭКОЛОГИЯ

С именем 
Павла Балакшина 
Беломорская сплавная компания, за-
нимающаяся доставкой древесины по 
воде на Архангельский ЦБК, завершила 
навигацию 2024 года. Этот сезон озна-
меновался для предприятия знаковым 
событием – построен и спущен на воду 
новый буксир, которому присвоено имя 
бывшего гендиректора комбината, пер-
вого губернатора Архангельской области 
Павла Балакшина.

Современное 
плавсредство

анный буксир в парке подвижного 
состава компании стал вторым суд-
ном проекта «Ярослав», разрабо-
танного специалистами Северного 

филиала Российского речного реги-
стра. В 2022 году на собственной су-
доремонтной базе БСК был построен 
первый буксир этого типа, названный в 
честь государственного деятеля генерал-
полковника Александра Стрелкова.

По словам генерального директора 
ООО «Беломорская сплавная компания» 
Ивана Пуканова, необходимость появле-
ния новых судов продиктована возрас-
тающими объёмами перевозок и обнов-
лением парка плавсредств.

– Суда класса «Ярослав» предна-
значены для буксировки плавучих 
объектов, швартовки, выполнения 
рейдовых операций. Они обладают 
хорошей проходимостью. Мощность 
каждого буксира составляет 600 ло-
шадиных сил, численность экипажа 
– пять человек. Судно на скорости 
шесть узлов может осуществлять 
транспортировку шести гружёных 
барж, что является очень хорошим 
показателем: это позволяет пере-
возить значительное количество 
груза, – пояснил Иван Анатольевич.

На буксире предусмотрены шесть 
одноместных кают, прачечная, камбуз, 
столовая, санитарные помещения, а также 
палуба для размещения необходимого 
оборудования.  

  

На линию – в апреле
Отметим, что ООО «БСК» сегодня является 
крупнейшим логистическим предприяти-
ем в Архангельской области. Оно основа-
но в 2003 году и имеет в собственности 
более 100 единиц флота (буксиры, баржи, 

плавкраны). Компания оказывает услуги 
на внутренних водных путях реки Север-
ной Двины (с притоками). В 2019 году 
ООО «Беломорская сплавная компания» 
начало развивать новое направление 
бизнеса – судостроение и судоремонт. 

– Второе судно типа «Ярослав» 
было построено нашими силами в 
этом году и введено в эксплуата-
цию в сентябре. Буксир носит имя 
недавно ушедшего из жизни Павла 
Николаевича Балакшина, который 
возглавлял наш регион в непростые 
времена перемен. Он много сделал 
для родного края и его жителей, по-
этому мы решили увековечить его 
имя в названии нового плавсредства. 
Это дань уважения его делам, – от-
метил Иван Пуканов.

В связи с недавним закрытием нави-
гации оба буксира, как и все остальные 
подвижные единицы парка компании, 
отправлены на зиму в места отстоя в 
Архангельске и Котласе. Вновь на линии 
они выйдут в апреле следующего года.

Использованы материалы 
dvinanews.ru

составляет 
мощность буксиров 
класса «Ярослав», 
входящих в парк 
Беломорской 
сплавной компании

600600
лошадиных сил
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Ждём юных 
защитников природы! 
На Архангельском ЦБК продолжается сбор заявок для участия в VII детской экологической 
конференции. К участию в мероприятии приглашаются юные активисты проектов «Эколята», 
«Эколята-дошколята», «Молодые защитники природы» и других детско-юношеских эколо-
го-волонтёрских объединений области, а также дети сотрудников Архангельского ЦБК, ПКП 
«Титан» и ЗАО «Лесозавод 25». Возраст ребят – от 6 до 16 лет.

– В этом году мы проведём седьмую дет-
скую экологическую конференцию. Это 
говорит о том, что вопросы экологии 
крайне важны. Очень радует, что у нас 
есть юные увлечённые активисты, кото-
рые готовы выступать со своими инте-
ресными работами, – прокомментировал 
генеральный директор Архангельского 
ЦБК Дмитрий Зылёв. – Исследования 

прошлых лет отличались уникаль-
ностью, в каждом – бережное отно-
шение к окружающему миру, такому 
удивительному и разнообразному. Нет 
никаких сомнений, что мы продолжим 
развивать это направление и юных 
исследователей станет ещё больше!

К участию в конференции принимаются 
работы на следующие темы:

• Выдающиеся личности в экологии.
• Экологические проблемы Арктики/

Архангельской области.
• Мои экологические открытия (рас-

сматриваются практические, социально 
значимые проекты, связанные с организа-
цией и проведением разнообразных при-
родоохранных акций, пропагандой знаний 
об экологии, популяризацией экологически 
направленных профессий и деятельности 
по сохранению окружающей среды).

• Экология родного края.
• Технологические решения в экологии 

Архангельской области.

• Мои первые экологические исследования 
(для дошколят и учеников начальной школы).

Ждём участников экологической конференции 
– хранителей и защитников природы. Даже са-
мый маленький шаг в этом направлении имеет 
огромное значение. Уверены, будет много но-
вых идей, проектов и вдохновения!

Срок приёма заявок – до 22 ноября. 
Руководитель проекта направляет запол-

ненную заявку участника, презентацию и 
краткое резюме исследовательской работы 
на электронную почту: gurova.elena@appm.ru, 
egorova.mariya@appm.ru. Контактный телефон 
(8 81852) 6-35-00, доб. 41-85, 41-96.

Защита работ состоится 12 декабря. 
Соб. инф. 

Фото из архива редакции

принимаются 
заявки на участие 
в детской экологической 
конференции

2222
ноября

До
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Старшеклассники Новодвинской гимназии 
побывали на увлекательных занятиях в 
рамках профориентационного проекта 
«САФУ – путь в профессию». Масштабный 
проект, который стартовал в начале учеб-
ного года, реализуют Архангельский ЦБК, 
Северный (Арктический) федеральный 
университет имени М.В. Ломоносова и 
администрация Новодвинска. 

САФУ и гимназисты
октябре с профессиями, которые 
можно получить в САФУ, уже познако-
мились ученики второй, третьей, ше-
стой и седьмой школ нашего города. 

А в начале ноября университет открыл две-
ри для новодвинских гимназистов. Как рас-
сказала куратор проекта, педагог гимназии 
Алла Тюрикова, ребята познакомились с 
вузом, его высшими школами, направле-
ниями подготовки, будущими профессиями, 
преподавателями и студентами.

Первыми погрузились в студенческую 
атмосферу ученики, которые в рамках со-
циально-педагогического пакета побывали 
в Высшей школе педагогики, психологии 
и физической культуры. Здесь ребята 
знакомились с профессией психолога и 
участвовали в тренинге по командообра-
зованию. 

Вторая группа старшеклассников, изуча-
ющих на углублённом уровне физику, мате-
матику и информатику, посетила занятия в 
рамках инженерного пакета – мастер-класс 
«Я – инженер по охране труда». Третья 
группа учеников активно участвовала в 
мастер-классе «Я – энергетик» в Высшей 
школе энергетики, нефти и газа.

Напомним, в рамках проекта новодвин-
ские старшеклассники из всех школ горо-
да в течение учебного года посещают в 
университете практико-ориентированные 
мероприятия, мастер-классы и профессио-
нальные пробы. Это поможет ребятам 
определиться с выбором будущей про-
фессии. Проект поддерживает и курирует 
Архангельский ЦБК, заинтересованный в 
привлечении квалифицированных кадров 
на предприятие.

История успеха
Под интересы Архангельского ЦБК в 
рамках проекта разработаны два проф-
ориентационных пакета: инженерный и 
естественно-научный. На занятиях по этим 
профилям школьникам подробно расскажут 
об актуальных и востребованных на нашем 
предприятии профессиях. Тем самым ком-
бинат продолжает многолетнюю историю 
крепкой дружбы и партнёрства с САФУ, кото-
рый всегда был кузницей кадров для АЦБК. 

Как отметила  на презентации проекта 
«САФУ – путь в профессию» директор Цен-
тра профориентационной деятельности 
университета Светлана Загайнова, благо-
даря его реализации у молодых людей 
появилась непрерывная траектория про-
фессионального становления: школа – вуз 
– работодатель, когда работодатель ещё на 
момент обучения ученика в школе может 
его сопровождать и наставлять, чтобы в 
будущем талантливый специалист пришёл 
работать на предприятие. 

Архангельский ЦБК в рамках проекта 
подготовил для ребят экскурсии на ком-
бинат, чтобы ближе познакомить будущих 
специалистов с производством, и подарил 
ребятам дневники-блокноты и шоперы с 
символикой проекта, которые пригодятся в 
поездках на занятия в университете. 

– Уверена, что в ситуации кадрового 
голода проект «САФУ – путь в про-
фессию» станет началом нового этапа 
профориентационной деятельности 
АЦБК, поможет ребятам опреде-
литься с будущей профессией, заин-
тересовать школьников и воспитать 
грамотных специалистов, которые 
придут работать на Архангельский 
ЦБК, – подчеркнула административ-
ный директор компании Ольга Саввина. 

– Отмечу, что комбинат готов пройти 
путь в профессию вместе с ребятами 
и поддерживать студентов – участ-
ников проекта, выплачивать единовре-
менные стипендии за успешную сдачу 
экзаменов и обеспечить работой на 
нашем предприятии с  перспективой 
карьерного роста.

Анна СОЛОВЬЁВА
Фото Романа ДУРКИНА 

и из архива редакции

Ольга САВВИНА: Ольга САВВИНА: 
– Уверена, что в ситуации кадрово-– Уверена, что в ситуации кадрово-
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АЦБК, поможет ребятам определиться АЦБК, поможет ребятам определиться 
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Каждой школе – 
театр
В Архангельской области создаются школь-
ные театры. Сегодня в Поморье действуют 
около 300 школьных театров и студий, а к 
концу года они должны появиться во всех об-
щеобразовательных учреждениях региона.
Как сообщил губернатор Александр Цыбуль-
ский, финансирование учебных театральных 
программ осуществляется по нацпроекту 
«Образование», что позволяет не только 
создавать  новые театральные студии, но и 
приобретать костюмы, декорации и аппара-
туру для уже действующих юношеских трупп. 
Школьные театры позволяют детям разви-
вать навыки общения, раскрывать таланты, 
легче осваивать учебный материал и даже 
вносить свой вклад в сохранение культур-
ного наследия.

Подготовка 
юнармейцев
Юнармейцы Новодвинска стали участни-
ками сборов по подготовке инструкторов. 
В осенние каникулы более 70 ребят изучали 
основы тактической медицины, строевой 
подготовки и управляли беспилотными ле-
тательными аппаратами. 
Обучение инструкторского состава «Юнармии» 
проводится в рамках реализации страте-
гии развития военно-патриотического вос-
питания до 2027 года. Пилотный проект 
«Юнармии» реализует региональный центр 
патриотического воспитания при поддерж-
ке областного агентства по делам молодё-
жи. Ключевая цель стратегии – воспитание 
гражданина, который способен и стремится 
защищать Родину, отстаивать её интересы. 
Особый акцент сделан на подготовку кадров, 
которые занимаются военно-патриотиче-
ским воспитанием в школах, организациях 
дополнительного образования, военно-па-
триотических объединениях и других НКО.

Школьники в бизнесе 
В Новодвинске стартовал конкурс «Лучшая 
бизнес-идея 2024 года», участниками ко-
торого могут стать ученики 8–11-х классов.
Конкурс проводится в номинациях «Лучшая 
бизнес-идея 2024 года (8–9-е классы)» и 
«Лучшая бизнес-идея 2024 года (10–11-е 
классы)». Работы принимаются до 3 дека-
бря в отделе стратегического планирования 
управления экономического развития адми-
нистрации Новодвинска по адресу: 164900, 
Архангельская область, г. Новодвинск, 
ул. Фронтовых бригад, 6, корпус 1, кабинеты 
41, 44, телефон (8 81852) 5-12-57, или на 
электронную почту: e.lipatova@novadmin.ru. 
Один ученик может представить только одну 
конкурсную работу, но количество участни-
ков от школы не ограничено.

Касается всех
Архангельская область подключится к соци-
альному проекту «Неделя IТ-донора». Акция 
пройдёт со 2 по 7 декабря. К ней присоеди-
нятся сотрудники регионального министер-
ства связи и информационных технологий, 
подведомственных ему учреждений, а также 
профильных компаний.
Акция проводится дважды в год – летом и 
зимой, участие в ней принимают более 200 
городов России. Цель проекта – создать из 
представителей IТ-отрасли сообщество лю-
дей, готовых сдавать кровь. Принять участие 
в акции могут не только специалисты от-
расли, но и все жители Поморья. Для этого 
необходимо зарегистрироваться на сайте 
it-donor.club и выбрать ближайшую станцию 
переливания крови: в Архангельске, Вельске 
или Котласе. 

По материалам пресс-службы губернатора 
и правительства Архангельской области, 

novadmin.gosuslugi.ru, 
vk.com/forumnovodvinsk



Корпоративная 
этика

2022 году на Архангельском ЦБК был 
утверждён Кодекс корпоративной эти-
ки. Придерживаться его правил необхо-
димо каждому сотруднику предприятия. 

И это касается не только соблюдения зако-
нов и внутренних нормативных документов. 
Не менее важны честное и справедливое от-
ношение к другим людям, ответственность за 
свои действия и их последствия.

Каждый сотрудник комбината должен ува-
жительно относиться к коллегам – гласит один 
из пунктов кодекса. В рабочем коллективе 
важно ценить мысли и идеи коллег, общаться 
открыто и быть доброжелательным. Именно 
так создаётся комфортная атмосфера, в ко-
торой каждому сотруднику не страшно себя 
проявлять, зная, что его мнение ценно. Более 
того, производительность и эффективность 
труда повышаются, если обстановка в цехах 
и офисах комбината способствует раскрытию 
лучших профессиональных и человеческих 
качеств сотрудников.

Для поддержания здоровой атмосферы в 
коллективе достаточно соблюдать простые 
правила: каждое утро говорить коллегам 
«Здравствуйте», называть своих собеседников 
по имени (отчеству), не распространять сплет-
ни и пресекать их, не срывать зло на других, 
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АКТУАЛЬНО

КОММЕНТАРИЙ

Бюджет города увеличился

Вежливость открывает все двери

Особую ответственность в создании и поддер-Особую ответственность в создании и поддер-
жании корпоративной культуры поведения несут жании корпоративной культуры поведения несут 

руководители цехов и подразделений. С их помощью руководители цехов и подразделений. С их помощью 
коллектив становится средой открытого общения, в кото-коллектив становится средой открытого общения, в кото-
рой каждый чувствует себя комфортно и свободно может рой каждый чувствует себя комфортно и свободно может 
выносить на обсуждение тот или иной вопрос.выносить на обсуждение тот или иной вопрос.

Дмитрий ЗЫЛЁВ,
генеральный директор 
АО «Архангельский ЦБК»:

– Без сомнения, уважительное поведение и соблюдение  правил 
делового этикета всеми сотрудниками крайне важны для успеха, так 
как от этого зависит психологический климат в команде, а значит – её 
эффективность. Без здоровой атмосферы в коллективе невозможно 
генерировать идеи, развивать проекты, ставить задачи и контроли-
ровать процессы. Каждый сотрудник вне зависимости от занимаемой 
должности является частью единой команды Архангельского ЦБК, а 
потому располагающим, честным и справедливым отношением 
к другим людям, ответственностью за свои действия и их по-
следствия он помогает поддерживать репутацию комбината. 
Уважайте друг друга, создавайте и поддерживайте добрую 
рабочую атмосферу в нашей компании!

180180
млн рублей

На

пополнился 
бюджет 
Новодвинска

Значительная сумма денежных средств будет направлена на решение социально важных вопросов местного 
значения. Инициативы, предложенные администрацией Новодвинска, единогласно поддержаны депутатами 
городского Совета на внеочередной сессии, которая состоялась 8 ноября.

так, перечислим сферы дея-
тельности, которые ожидает 
существенное дополнитель-
ное финансирование:

• 52,9 миллиона рублей – на 
снижение дефицита бюджета 2024 

чество контейнеров для мусора и от-
сыпать дополнительные площадки;

• 1,5 миллиона – на закупку щеб-
ня для устранения выбоин во дворах 
по заявкам жителей;

• 2,7 миллиона – на оплату элек-
троэнергии для уличного освещения, 
что позволит покрыть дефицит, обра-
зовавшийся по причине роста тарифа;

• 0,6 миллиона – муниципально-
му предприятию «Блеск», благодаря 
чему общественная баня города 
полностью погасит задолженность 
перед ресурсоснабжающей органи-
зацией и сможет работать на даль-
нейшее развитие.

Как отметил глава города Алек-
сандр Чечулин, благодаря под-
держке губернатора Архангельской 
области Александра Цыбульского и 
правительства Поморья Новодвинск 
получает возможность решать во-
просы местного значения в более 
сжатые сроки и оперативно реаги-
ровать на предложения людей по 
развитию муниципалитета.

По материалам пресс-службы 
администрации Новодвинска

года, что позволит исключить заём 
кредитных средств в коммерческих 
банках под высокий процент;

• 59 миллионов – на приобре-
тение дорожной техники для МБУ 
«Флора-Дизайн», что значительно 

улучшит качество зимнего содер-
жания дорог и ежедневную работу 
по уборке территории муниципа-
литета;

• 10,2 миллиона – на общее, 
дополнительное и дошкольное 

образование (для приобретения 
оборудования, мебели, проведения 
ремонтов и обеспечения питанием 
детей с ограниченными возмож-
ностями здоровья и находящихся в 
трудной жизненной ситуации);

• 5,1 миллиона – на развитие 
культуры и туризма (для покупки 
оборудования и организации город-
ских мероприятий); 

• 1,8 миллиона – на ремонт му-
ниципальной производственной 
базы группы хозяйственного об-
служивания;

• 2 миллиона – на благоустрой-
ство, что позволит увеличить коли-

И

В

Ничего не стоит, но много приносит. Именно так в народе говорят о вежливости. А чем помогут 
доброжелательность и отзывчивость на работе? Психологи отмечают, что работоспособность 
и настроение повышаются, если в трудовом коллективе чувствуется атмосфера доверия и 
взаимопонимания, а мнение коллег уважается. И этот важный вопрос является частью Поли-
тики Архангельского ЦБК в области социальной ответственности и прав человека и отражён 
во внутренних документах компании.

не навязывать своего мнения, не допускать 
каких-либо проявлений дискриминации, не 
смеяться над чужими ошибками и помогать 
коллегам в рабочем процессе. Такая позиция 
ценится в любом трудовом коллективе. Начни-
те придерживаться этих правил, и вы увидите 
положительные перемены!

Пример 
руководителей
Особую ответственность в создании и под-
держании корпоративной культуры поведения 
несут руководители цехов и подразделений. 
С их помощью коллектив становится средой от-
крытого общения, в которой каждый чувствует 
себя комфортно и свободно может выносить на 
обсуждение тот или иной вопрос. Высказывать 
замечания лучше один на один, а вот хвалить 
работника можно и в присутствии коллег. Хо-
рошо выполненная работа заслуживает мо-
рального поощрения и укрепляет чувство соб-
ственного достоинства. Благодаря поддержке 
руководства, опытных и мудрых сотрудников 
Архангельский ЦБК может работать единой 
командой и добиваться значимых целей. 

Случается, что морально-психологический 
климат нарушается из-за возникновения кон-
фликтных ситуаций, которые мешают работе. 
Руководителям важно увидеть суть ссоры, 
разобраться в ситуации и принять меры. 

Помните, что конфликты приводят к распаду 
команды и напрямую влияют на продуктив-
ность и качество труда. В рабочей обстановке 
оскорбления и скандалы недопустимы. 

Если рассматривать конфликт как модель 
коммуникации, то нужно выслушать каждого, 
найти точки соприкосновения и прийти к еди-
ному решению. Всегда можно договориться, 
достичь компромисса.

Деловое общение
Не менее важно для достижения общих це-
лей деловое общение. Основой этики такого 
общения на Архангельском ЦБК является ува-
жительное, приветливое и предупредитель-
ное отношение ко всем коллегам по работе, 
партнёрам независимо от личных симпатий и 
антипатий. Эта мысль содержится ещё в одном 
внутреннем документе нашего предприятия – 
Положении об этике делового общения. 

Существует пять этических норм делового 
общения среди сотрудников комбината. Это:

• правдивость;
• вежливость;
• тактичность;

• обязательность;
• справедливость.
Особое внимание в положении уделяется 

диалогу по телефону и электронной переписке 
как важной части делового общения. Напри-
мер, отвечать на звонок следует максимально 
быстро, а при собственном звонке не ждите 
ответа дольше пяти гудков. Не забывайте 
перезванивать коллегам, если пропустили 
вызов. Разумеется, в начале телефонного раз-
говора нужно поздороваться и представиться, 
а в процессе переговоров проявлять добро-
желательность, внимание, готовность помочь 
советом и делом.

Деловое письмо в электронной переписке 
начинайте с обращения и приветствия. Если 
послание направлено сразу нескольким адре-
сатам, то будет уместно использовать обраще-
ния «коллеги», «уважаемые коллеги», «госпо-
да», «уважаемые господа» и т. д. Проявляйте 
уважение к респонденту, будьте вежливы, а 
также соблюдайте правила русского языка и 
грамотно формулируйте мысли. 

Анна СОЛОВЬЁВА
Фото из архива редакции
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На повестке дня – будущее 
АЦБК и Новодвинска
Окончание.
Начало на стр. 1

Благодаря реализации совместных усилий 
в техникуме появились современные про-
изводственно-образовательные площадки. 
Электромонтёры, сварщики и слесари-ре-
монтники осваивают навыки работы на 
цифровых VR-тренажёрах. За виртуальными 
штурвалами учатся профессии будущие ма-
шинисты лесозаготовительных и трелёвочных 
машин и мастера по ремонту и обслужива-
нию автомобилей. Студенты, которым через 
несколько лет предстоит трудиться лабо-
рантами, обучаются ремеслу в лаборатории, 
оснащённой современными лабораторными 
приборами, спектрофотометрами и посудой.

Данные инициативы обязательно приведут 
к росту числа желающих получать технические 
специальности и работать на Архангельском 
ЦБК, а также к увеличению конкурса при по-
ступлении в местные средние и высшие про-
фессиональные учебные учреждения.

Наставничеству – 
особое внимание
Депутату Кислякову было рассказано и об 
опыте организации наставнического дела на 
Архангельском ЦБК. 

Наше предприятие стремится совершен-
ствовать систему наставничества. В компании 
существует Положение о системе наставниче-
ства, где чётко прописана система мотивации 
работников к данной деятельности. С приняти-
ем этого положения увеличен размер доплаты 
за период наставничества, наставник может 
взять на обучение до трёх учеников, денеж-
ное вознаграждение он получит за каждого. 
Кроме того, практиканты могут оценить дея-
тельность наставников, по результатам этой 
оценки производственные педагоги получат 
прибавку к заработной плате. Третья выпла-
та наставнику предусмотрена в том случае, 
если после получения диплома его студент 
устроится на АЦБК. На комбинате планирует-
ся проводить конкурс «Лучший наставник», 
самые активные из них будут выдвигаться на 
региональные, федеральные конкурсы.

Согласно договорённости Новодвинского 
индустриального техникума с комбинатом 
практиканты приходят на производство со 
вторым разрядом и соответствующей группой 
допуска, что позволяет им выполнять опреде-
лённые работы. Практика в цехах длится до 
четырёх месяцев в год, и она оплачиваемая.

Кроме того, всем сотрудникам согласно 
коллективному договору, действующему на 
предприятии, предлагается широкий спектр 
социальных гарантий и льгот, молодые сотруд-
ники АЦБК могут участвовать в программе по 
улучшению жилищных условий. 

– Уделяя большое внимание институту 
наставничества, мы ставим 

цель качественного обу-
чения молодых специа-
листов, – подчеркнула 
административный 
директор комбината 
Ольга Саввина. – Од-

нако мы предъявляем 
определённые требования 

не только к практикантам, но и к их про-
изводственным учителям. 

Кроме того, ряд студентов учатся по целевым 
договорам с Архангельским ЦБК, получая от на-
шей компании стипендии. Некоторые сотруд-
ники предприятия повышают своё образова-
ние по магистерским программам, в том числе 
по промышленной экологии. Комбинат выстро-
ил многогранную систему подготовки кадров, 
и эта работа принесёт свои добрые всходы.

– Задачи выстраивания структуры 
профориентационной деятельности и 
наставничества ставятся и на государ-
ственном уровне, – поделился в ответ Ми-
хаил Кисляков. – Опыт, который я увидел 

на Архангельском ЦБК, на-
столько передовой, что 

его можно масштаби-
ровать на всю Рос-
сию. Я обязательно 
ещё раз побываю на 
вашем предприятии, 

чтобы почерпнуть ин-
тересные идеи. 

Какой будет 
агломерация?
Как отметил советник генерального директора 
комбината Юрий Трубин, сегодня непростые 
времена для бизнеса, тем более того, экспорт 
которого ранее хотя бы частично был ориен-
тирован на Запад. В современных условиях 
транспортные потоки пролегли на Восток, 
а это дополнительные логистические расхо-
ды как на реализацию продукции, так и на 
закупку необходимых узлов и оборудования. 

Особого внимания заслуживает и вопрос 
организации отечественного машинострое-
ния. Импортозамещающим процессам Архан-
гельский ЦБК в доступном ему сегменте тоже 
оказывает содействие. Данные усилия стали 
особо актуальными в связи с санкционными 
ограничениями по доступу к технологиям и 
оборудованию западного производства.   

Сегодня комбинат поддерживает ООО 
«Торин», которое уже неоднократно прини-
мало участие в реализации его различных 
проектов технического перевооружения. 
Станочный парк компании «Торин» насчиты-
вает более 50 производственных станков, по-
зволяющих изготавливать оборудование для 
варки целлюлозы, глубоковыдвижные сажеоб-
дувочные аппараты, запорно-регулирующую 
арматуру и нестандартное оборудование ЦБП. 
Предприятие также делает аналоги техники 
и деталей зарубежного производства, но для 
дальнейшего развития ему нужны новые мощ-
ности и поддержка государства. Партнёрство 
вылилось в идею создания технопарка на 
территории бывшего Новодвинского завода 
железобетонных изделий, здание которого 
располагается рядом с комбинатом. Пока 
инициатива находится в стадии подготовки и 
ожидания поддержки со стороны федераль-
ного центра.

Глава Новодвинска Александр Чечулин под-
нял тему проекта Архангельской агломерации, 
являющейся крупнейшей в Арктике по числен-
ности населения.

– Одним из опорных населённых пунк-
тов данной агломерации 

является Новодвинск, 
– рассказал Александр 
Сергеевич. – Был под-
готовлен мастер-
план развития на-
шего города, но пока 

его защита, а тем 
более реализация ещё 

не началась. 

В мастер-план вошли не только значимые 
инфраструктурные проекты, такие как стро-
ительство продолжения улицы Декабристов, 
обеспечивающего ещё один въезд в город 
бумажников, но и ремонты дворов, комму-
нально-сетевого хозяйства, развитие социаль-
но-бытовых учреждений. Всё это в перспек-
тиве будет способствовать тому, чтобы люди 
стремились жить и работать в Новодвинске.

Стороны договорились, что необходимо 
поднимать этот вопрос на всех уровнях. Тем 
более что депутат Государственной Думы РФ 
Михаил Кисляков является членом парла-
ментского комитета по развитию Дальнего 
Востока и Арктики.

Лес в «цифре»
Важные темы затрагивались и в ходе визита 
на Архангельский ЦБК делегации Феде-
рального агентства лесного хозяйства, ФГБУ 
«Рослесинфорг» и ООО «ЭйТи Консалтинг». 

Команду Рослесхоза возглавлял замести-
тель руководителя Федерального агентства 
лесного хозяйства Вячеслав Спиренков. 
В диалоге принял участие директор ООО ПКП 
«Титан» по лесному хозяйству Сергей Шевелёв. 

Были обсуждены проблемы внедрения 
цифровизации лесоучётных задач. Как из-
вестно, с 1 января 2025 года Федеральная 
государственная информационная система 
лесного комплекса (ФГИС ЛК) заменит другую 
госсистему – ЛесЕГАИС (Единую государствен-
ную автоматизированную информационную 
систему учёта древесины и сделок с ней). 
Данное событие имеет непосредственное от-
ношение к деятельности Архангельского ЦБК 
и его генерального поставщика лесосырья – 
Группы компаний «Титан».

– ФГИС ЛК – это цифровая платформа, 
объединяющая десятки 

государственных ус-
луг, сведения государ-
ственного лесного 
реестра, актуальные 
данные в области ис-
пользования, охраны, 

защиты, воспроизвод-
ства лесов, учёта древе-

сины и информации о сделках с 
ней, – рассказал Вячеслав Спиренков.

На платформе «ГосТех» впервые в России 
создаётся единый государственный лесной 

реестр, который начнёт работать с 1 января 
2025 года. В электронном реестре будут 
отображаться данные о лесничествах, ин-
формация о древесине, сделках с ней и про-
дукцией её переработки, сведения о пунктах 
складирования заготовленной древесины и 
объектах лесопереработки. Также реестр бу-
дет содержать лесные карты, аналитическую 
информацию и иные сведения. 

Собравшиеся отметили, что Архангельский 
ЦБК и Группа компаний «Титан» изначально 
делали ставку на прозрачность оборота дре-
весного сырья, его сертификацию согласно 
международным стандартам. А сложности 
с реализацией этой инициативы, конечно, 
есть. Решать их необходимо в совместном 
диалоге заинтересованных сторон. 

В финале совещания была затронута тема 
перспектив импортозамещения автоматиче-
ских систем управления технологическими 
процессами, действующих сегодня в лесо-
промышленном производстве. Директор 
проектов ООО «ЭйТи Консалтинг» Артём 
Новиков подчеркнул, что существуют воз-
можности, разработанные отечественными 
специалистами, для развития этих важных 
для производства систем.

Павел ФАСОНОВ
Фото Сергея СЮРИНА 
и из архива редакции
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АстрологическийАстрологический
прогноз прогноз 
с 18 по 24 ноябряс 18 по 24 ноября

ПЕРСПЕКТИВЫ

БЕЗОПАСНОСТЬ

ОВЕН
В начале недели вас 
могут озадачить но-
выми требованиями. 
Постарайтесь понять, 
чего именно от вас 

хотят. К концу недели можете рассчи-
тывать на незначительные денежные 
поступления. В личной жизни воз-
можны новые повороты судьбы, яркие 
встречи.
Благоприятные дни: 22, 23
Неблагоприятный: 19

ТЕЛЕЦ
В ближайшие дни вы 
можете столкнуться 
с интригами коллег, 
которые попытаются 
вовлечь вас в скан-

дал. Постарайтесь держать себя в 
руках, не отвечайте на провокации. 
К концу недели вероятны денежные 
поступления.
Благоприятные дни: 21, 22
Неблагоприятный: 23

БЛИЗНЕЦЫ
На этой неделе успех 
обещает налажива-
ние контактов с парт-
нёрами. Возможна 

весьма солидная прибыль. Отличное 
время для путешествий и команди-
ровок. В вечерние часы постарайтесь 
отдохнуть, отказавшись от шумных 
вечеринок и застолий.
Благоприятные дни: 23, 24
Неблагоприятный: 19

РАК
Финансовое поло-
жение стабильно, 
но не увлекайтесь 
тратой денег, сколь 

бы заманчивой ни казалась мысль 
прогуляться по магазинам. Ожидаются 
трудности в общении с представите-
лями противоположного пола – это 
временное явление.
Благоприятные дни: 20, 21
Неблагоприятный: 19

ЛЕВ
Со с р ед ото ч ьтес ь 
на выполнении по-
ставленных планов. 
Людям творческих 
профессий пове-

зёт поймать удачу. Не перегружай-
те себя физическими нагрузками. 
В личных отношениях всё гладко 
и спокойно.
Благоприятные дни: 19, 20
Неблагоприятный: 24

ДЕВА
Не стоит уходить от от-
ветственности и лишь 
делать вид, что рабо-
таете. Проявите себя – 

и вас ждёт вознаграждение. Сейчас 
не время брать кредит. Ответственные 
переговоры и сделки, намеченные на 
пятницу, лучше перенести на другой 
день.
Благоприятные дни: 23, 24
Неблагоприятный: 20

ВЕСЫ
Стоит обратить вни-
мание на здоровье 
и душевное равно-
весие. Избегайте 
сильных нагрузок, 

конфликтных ситуаций и скандалов. 
Несмотря на нестабильное настроение, 
постарайтесь успокоиться. Неделя под-
ходит для занятий спортом, отдыха, 
учёбы.
Благоприятные дни: 18, 19
Неблагоприятный: 24

СКОРПИОН
Настал весьма бла-
гоприятный для вас 
период, вы сможете 
действительно хо-

рошо заработать. Для достижения 
результатов необходимы творческий 
подход и ваши необычные идеи. Не 
спешите – время будет работать на вас. 
Выходные подойдут для похода в гости.
Благоприятные дни: 18, 19
Неблагоприятный: 21

СТРЕЛЕЦ
В начале недели боль-
шая часть финансовых 
проблем будет урегули-
рована. В личной жизни 

ваши красноречие и оптимизм при-
влекут противоположный пол. Но за 
сказанное придётся отвечать, поэтому 
сначала подумайте, а потом фонтани-
руйте словами.
Благоприятные дни: 20, 22
Неблагоприятный: 21

КОЗЕРОГ
Финансовые пробле-
мы грозят омрачить 
ваше настроение 
в начале недели.
Пробел в работе луч-

ше компенсировать отдыхом с близ-
кими людьми. Организуйте поездку 
на природу или соберитесь дома за 
столом. Разговоры по душам будут 
своевременны.
Благоприятные дни: 23, 24
Неблагоприятный: 18

ВОДОЛЕЙ
Не самая приятная 
неделя, богатая на 
разного рода непри-
ятности и трудности. 

Внутренняя несобранность может 
стать причиной ошибок в работе. Не 
совершайте необдуманных поступков. 
Прислушайтесь к интуиции.
Благоприятные дни: 21, 22
Неблагоприятный: 23

РЫБЫ
На этой неделе вы 
можете выиграть в 
лотерею или совер-
шенно неожиданно 

получить крупный заказ. Финансовое 
положение стабильно и позволяет ре-
ализовывать задуманные планы. Воз-
можны романтические приключения.
Благоприятные дни: 18, 19
Неблагоприятный: 22

Из открытых источников

На этой неделе повезёт представителям воздушных (Близнецы, Весы, Водолей), 
водных (Рак, Скорпион, Рыбы) и огненных (Овен, Лев, Стрелец) знаков зодиака.

Понедельник. День равновесия, гармонии и справедливости. Стремитесь любой 
ценой избежать всяких ссор и конфликтов, обходите острые углы. 

Вторник. Не совершайте необдуманных трат. День хорош для занятий музыкой, 
пением и чтения книг. 

Среда. Отправьтесь в путешествие, утолите жажду познаний. Побудьте фантазё-
рами. Не рекомендуется играть в азартные игры. 

Четверг. Не сидите на месте, будьте активны – и тогда успех вам обеспечен. 
В этот день надо работать не покладая рук. 

Пятница. Уделите внимание здоровью. Начните цикл оздоровления. Но не на-
прягайтесь, больше отдыхайте.  

Суббота. Успешными будут деловые встречи и поездки. Обязательно найдите 
повод порадоваться. Стремитесь к миролюбию и компромиссам.  

Воскресенье. Повезёт тем, кто не побоится рискнуть, совершит неординарный 
поступок. Проявляйте инициативу, будьте энергичны и активны. 

В

Отбор проектов

Осторожно: 
чёрные кредиторы! 

Муниципальная комиссия начала отбор претендентов 
на победу в региональном конкурсе «Комфортное По-
морье». Как сообщает пресс-служба администрации 
города, предварительно отобрано более 70 проектов 
из 214 поступивших от новодвинцев заявок. Эти ини-
циативы претендуют на реализацию в следующем году.

– При выборе проектов особое внимание обраща-
ли на количество подписей, которые собраны в 
поддержку инициативы, – отметил глава Ново-
двинска Александр Чечулин. – У нас есть проекты-
флагманы, которые собрали более 3,5 тысячи 
подписей, – это городская стела и стадион со 
скейт-парком.

Исполняющий обязанности председателя город-
ского Совета депутатов Кирилл Алескеров обратил 
внимание на большое количество подписей за проек-
ты, связанные с благоустройством, также очень много 
заявок поступило на установку качелей во дворах и на  
территориях общего пользования.

На реализацию проектов в Новодвинске из област-
ного бюджета предусмотрено более 17 млн рублей, 

на воплощение флагманских проектов – от 15 млн 
рублей. Все проекты, прошедшие муниципальный этап, 
рассмотрит региональная комиссия.

Конкурс «Комфортное Поморье» стартовал в про-
шлом году по инициативе губернатора Архангельской 
области Александра Цыбульского.

По материалам novadmin.gosuslugi.ru

В 2024 году Банк России выявил восемь нелегальных 
кредиторов из Архангельской области 

сего в нашей стране за три 
минувших квартала Банк 
России обнаружил более 
1,3 тысячи субъектов с при-

знаками нелегальных кредиторов. 
Около половины таких нелегалов 
действовали только в сети Интер-
нет, предлагая в основном частные 
займы в соцсетях или на популяр-
ных платформах объявлений.

Отделением по Архангельской 
области Северо-Западного ГУ 
Банка России Андрей Токарев. 
– В своих офисах нелегальные 
кредиторы зачастую выдают 
северянам займы, действуя 
под видом ломбардов. Они ис-
пользуют это слово в своих 
названиях и таким образом 
пытаются обмануть граждан. 
Напомню, что такие организа-
ции не имеют права выдавать 
займы под залог имущества, 
поскольку не включены в гос-
реестр ломбардов. 

Также Андрей Токарев подчерк-
нул, что нелегалы не соблюдают за-
коны, регулирующие ломбардную 
деятельность, и не гарантируют 
сохранности имущества, передан-
ного клиентами на хранение. Под 
ломбарды нередко маскируются 
комиссионные магазины, которые 
под видом договора комиссии ока-
зывают услуги по предоставлению 
краткосрочных займов под залог. 

Чтобы не стать жертвой неле-
галов на финансовом рынке, Банк 
России рекомендует жителям Ар-
хангельской области проверять, 
законно ли действует финансовая 
организация, услугами которой 
они собираются воспользоваться. 
Узнать статус компании, её наличие 
в госреестре можно на сайте Бан-
ка России в разделе «Проверить 
участника финансового рынка». 
Там же находится и предупреди-
тельный список, с участниками 
которого лучше не иметь дел. Этот 
список ведётся регулятором с сере-
дины 2021 года и включает сейчас 
около 17,7 тысячи компаний и ин-
тернет-проектов.

Пресс-служба Отделения 
по Архангельской области 

Северо-Западного ГУ 
Банка России 

В предупредительный список, где публикуются данные о компаниях с вы-
явленными признаками нелегальной деятельности на финансовом рынке, 
с начала 2024 года попали четыре компании из Северодвинска, по одной – 
из Архангельска, Новодвинска, Вельска и Устьянского муниципального 
округа. Все они действовали как чёрные кредиторы.

– На сегодня в нашем пред-
упредительном списке почти 
четыре десятка компаний, 
которые имеют отношение 
к Архангельской области, то 
есть зарегистрированы или 
предоставляют свои услуги 
в регионе, – рассказал за-
меститель управляющего 

Узнать статус компании, её Узнать статус компании, её 
наличие в госреестре можно наличие в госреестре можно 

на сайте Банка России в разделе на сайте Банка России в разделе 
«Проверить участника финансового «Проверить участника финансового 
рынка»рынка». Там же находится и преду-. Там же находится и преду-
предительный список, с участниками предительный список, с участниками 
которого лучше не иметь дел.которого лучше не иметь дел.
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На зарядку становись!

Новогодняя фотовыставка. 
Принимаем участие! 

Семейный выход 
С целью укрепления семейных отношений, поддержки позитивных 
семейных традиций АЦБК и АО «БЫТ» проводят творческий конкурс 
«Счастливы вместе». В нём могут принять участие семьи работников 
компаний составом не более 10 человек. 

а первом этапе участни-
ки представляют слайд-шоу 
или видеоряд «Моя семья в 
объективе», рассказывающие

о семейном досуге и традициях.
Для второго этапа необходимо 

подготовить творческое выступле-
ние. Это могут быть песня, танец, 
фитнес, гимнастика, выступление 
в прозе.

Конкурс состоится 29 ноября на 
сцене Дворца культуры. Каждой 
семье организаторы предоставят 
возможность для двух индивиду-
альных репетиций. 

Для участия необходимо запол-
нить и отправить заявку на  элек-
тронную почту: koroleva.lyudmila
@appm.ru  или  ischuk.marina@
byt-appm.ru.

Узнать подробности можно у коор-
динаторов конкурса по телефонам: 
6-30-62, 4-26-37.

Спешите принять участие! 
Соб. инф.

По многочис-
ленным прось-
бам работни-
ков комбината 
теперь по буд-
ням в 11.00 
в эфире кор-
поративного 
внутреннего 
радиоканала 
выходит физ-
культминутка. 
Присоединяй-
тесь и заряди-
тесь энергией 
на весь день!

роизводственную гимнастику проводят работники управления по 
корпоративным проектам. Предлагаем коллегам составить свой 
комплекс упражнений! Присылайте физкультминутки в личных со-
общениях сообщества газеты «Бумажник» в соцсети «ВКонтакте» 

или по электронной почте: info@bumazhnik.ru. 
Авторы самых интересных производственных зарядок проведут свои 

физкультминутки для коллег в эфире радиоканала АЦБК!
Ждем ваших предложений! 

Соб. инф. 
Фото из открытых источников

В рамках концепции новогоднего украшения города на информацион-
ных стендах в аллее Поколений (улица 50-летия Октября) планируется 
разместить архивные фотографии празднования Нового года в городе 
Новодвинске в период с 1977 по 2024 год. 

сли в вашем семейном аль-
боме сохранились качествен-
ные новогодние фотографии 
центральной площади, парка, 

НГКЦ, городской ёлки или другие 
фото, связанные с городскими 
новогодними событиями, просим 
поделиться ими с организатором 
уличной фотовыставки – админи-
страцией Новодвинска. И возможно,

именно ваш снимок будет разме-
щён на баннерах новогоднего пе-
шеходного маршрута Новодвинска. 

Фотографии для сканирования 
можно приносить в администрацию 
города по адресу: ул. Фронтовых 
бригад, 6, корпус 1, кабинет 27.  

Пресс-служба 
администрации города

Фото из открытых источников
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Вспоминаем 
об эвакогоспитале №1755

Научный заказ Поморья 

В Северном государственном медицинском университете состоялись 43-е 
общественно-научные чтения по военно-исторической тематике «Защитники 
Отечества». В рамках работы секции по истории военной медицины «80 лет со 
дня освобождения Советского Заполярья» был озвучен доклад, посвящённый 
эвакогоспиталю №1755, который в годы Великой Отечественной войны распо-
лагался в посёлке Ворошиловский – населённом пункте при Архбумкомбинате.

частие в мероприятии приняли 
представители министерства 
здравоохранения и министерства 
образования Архангельской 

ИНИЦИАТИВА

области, учёные СГМУ, практикую-
щие медики, аспиранты и студенты, 
а также работники Архангельского 
ЦБК. Модераторами выступили 

доктор медицинских наук, профес-
сор СГМУ, председатель Общества 
изучения истории медицины Евро-
пейского Севера Анатолий Санни-
ков и заведующая отделом истории 
медицины СГМУ Анна Андреева.

Местом размещения госпиталя 
№1755 стало здание школы №80 
(будущей первой школы Новодвин-
ска). Здесь бойцы, сражавшиеся на 
Карельском фронте и в Заполярье, 
восстанавливали здоровье после 
ранений.

Как отметил докладчик, руково-
дитель Новодвинского отделения 
Российского военно-исторического 
общества Павел Фасонов, сего-
дня в городе бумажников хранят 
память об этом эпизоде истории, 
а градообразующее предприятие 
– Архангельский ЦБК – оказы-
вает значительную помощь. Так, 
к 75-летию Победы в Великой Оте-
чественной войне благодаря ком-
бинату была создана книга «Время 
подвига. 1941–1945». В издании 
эвакогоспиталю №1755 посвящена 
отдельная глава.  

Соб. инф. 
Фото из открытых источников

В Архангельской области будет разработана программа 
научно-технологического развития региона

Вопросы науки, высшего образования и научно-технологического развития 
Поморья будет курировать новое министерство, руководителем которого 
назначен Алексей Аксёнов. 

Задача региона 
риоритетные направления де-
ятельности нового органа ис-
полнительной власти обозначил 
губернатор Архангельской об-

ласти Александр Цыбульский. Он отме-
тил, что работа по развитию научного 
потенциала региона должна выстра-
иваться областным правительством, 
каждым министерством, департамен-
том, органами местного самоуправ-
ления как совместная, объединённая 
общими целями и задачами. Для этого, 
подчеркнул губернатор, нужно усили-
вать межведомственную кооперацию 
в практическом смысле.

Первоочередной целью в этом на-
правлении, как отметил Александр 
Цыбульский, должно стать создание 
региональной программы научно-тех-
нологического развития.

– Это важнейшая задача для разви-
тия экономики, особенно в условиях 

санкционного дав-
ления, которое 

сегодня влечёт 
за собой не-
обходимость 
у с к о р е н н о й 
р а з р а б о т к и 

проектов, в том 
числе по созданию 

технологического оборудования, 

современных материалов и 
технологий, и их практиче-
ской реализации, – сказал гу-
бернатор. – Разработкой со-
ответствующих документов 
по поручению заместителя 
председателя Правитель-
ства Российской Федерации 
Дмитрия Чернышенко должны 
заняться все регионы страны. 

Звёздный час 
Одним из ключевых направлений 
работы нового министерства станет 
создание межвузовского кампуса 
«Арктическая звезда», который воз-
водится в рамках национального 
проекта «Наука и университеты». 
Сегодня на объекте начинается не-
посредственно этап строительства, 
ведётся подведение инженерных 
сетей.

В то же время, по словам главы 
региона, параллельно должна про-
должаться работа по программному 
наполнению наукограда.

– Уже сейчас, на «нулевом» эта-
пе, нужно чётко знать, какие 
научные центры и лаборато-
рии будут работать в кампусе, 
какие научно-технологические 
продукты они станут выпу-
скать, какое оборудование для 

этого требуется приобрести, 
какие кадры необходимо подго-
товить, – сказал Александр Цы-
бульский. – На одной площадке 
нам нужно будет объединить и 
вузовскую и отраслевую науку, 
и практико-ориентированное 
обучение, и реальное производ-
ство. Это большая межведом-
ственная задача, что потребу-
ет участия руководителей всех 
уровней власти.

Как обозначил губернатор, для 
всех ведомств и организаций воз-
можность быть представленными 
на площадке межвузовского кам-
пуса – престиж и дело профессио-
нальной чести.

– Мы нацелены на то, чтобы 
стать в Арктике лидером по 
объёму выполнения научных 
исследований. Наша задача – 
чтобы Архангельская область 
стала научно-образователь-
ным центром Арктики. Она 
выполнима, если все подклю-
чатся к её реализации, – под-
черкнул Александр Цыбульский.

Кроме этого, в ближайшее время 
должна быть разработана програм-
ма деятельности научно-образова-
тельного центра до 2030 года.

По материалам пресс-службы 
губернатора и правительства 

Архангельской области
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Центр притяжения молодёжи
В городе бумажников прошло торжественное открытие центра патриотического воспитания 
«Защитник». Как обещают организаторы, это будет площадка для проведения увлекательных за-
нятий, спортивных состязаний и образовательных программ как для ребят, так и для взрослых.

Масштабный ремонт
овый центр прикладного военно-
патриотического воспитания «Защит-
ник» находится рядом со школой №7 
по адресу: ул. Солнечная, 1, корпус 2. 

Раньше в этом здании был тир, потом распола-
гался центр настольного тенниса. Теперь здесь 
будут проходить занятия для молодёжи по 
стрельбе, также «Защитник» станет отличным 
пространством для проведения совместных 
мероприятий с городскими общественными 
организациями: советом ветеранов и обще-
ством инвалидов. 

В мае нынешнего года администрация го-
рода передала здание на Солнечной местно-
му отделению Всероссийской общественной 
организации ветеранов «Боевое братство». 
Прежде чем открыть центр, необходимо 
было его подготовить. Первым делом члены 
организации устроили субботник, на котором 
облагородили территорию у центра, и начали 
чинить крышу. А с июня по октябрь прошёл 

масштабный ремонт в самом помещении. 
Меньше чем за полгода активисты своими 
силами смогли обновить здание и пригласили 
гостей на торжественное открытие.

– Идею создания центра патриоти-
ческого воспитания мы обдумывали 
пять лет, и, наконец, она воплотилась 
в жизнь, – отметил председатель Но-
водвинского отделения Всероссийской 
общественной организации ветеранов 
«Боевое братство» Андрей Гобеляк. – 
Отправной точкой в реализации про-
екта стала передача помещения от 
администрации города. Мы проделали 
большую работу. В ремонте нам так-
же помогали ребята из трудового от-
ряда. Подростки наравне со взрослыми 
переносили строительные материалы, 
проводили зачистку стен и потолка. 
Спасибо всем участникам за работу 
и активность! И, конечно, мы хотим 

поблагодарить за поддержку главу Но-
водвинска Александра Чечулина, Архан-
гельский ЦБК и партию «Единая Россия».

В числе участников общественной органи-
зации есть сотрудники Архангельского ЦБК. 
Например, машинист котлов ТЭС №1 Алек-
сандр Душичев уже 10 лет отдаёт себя этому 
движению. Неудивительно, что он активно 
помогал в ремонте центра «Защитник». Ино-
гда на помощь приходил и его сын Григорий, 
девятиклассник школы №2.

– Мы хотим воспитать в подрастаю-
щем поколении умение различать добро 
и зло, понимание того, что хорошо, а 
что плохо. Надеемся, что наш центр 
будет пользоваться популярностью 
среди детей и молодёжи, – рассказал 
Александр Николаевич. – Кстати, по-
делюсь интересным фактом из лич-
ного опыта: до вступления в «Боевое 
братство» я не верил, что люди могут 
работать ради идеи, безвозмездно. 
Теперь я в корне изменил убеждения. 
В нашей организации, в Новодвинске 
много активных, увлечённых людей, 
готовых менять этот мир к лучшему.

На правах рекламы

Обучаемся стрельбе
В День народного единства центр прикладного 
военно-патриотического воспитания «Защит-
ник» открыл двери для гостей. Посетители могли 
увидеть на выставке муляжи противотанковых 
гранатомётов, современное оружие, а также 
экземпляры времён Гражданской и Великой 
Отечественной войн. Любой желающий мог 
попробовать свои силы в стрельбе из пневма-
тического пистолета по падающим мишеням.

А ещё была организована фотозона, где 
участники мероприятия могли взять в руки 
настоящее оружие и примерить военную эки-
пировку: бронежилет, каску, очки.

– Мы хотим, чтобы центр «Защитник» 
стал точкой притяжения молодёжи. 
Главная наша задача – обучить ре-
бят безопасно пользоваться оружием. 
У них будут развиваться усидчивость, 
внимательность, дисциплина, и, что 
немаловажно, эти навыки пригодятся 
им во время службы в армии, – уверен 
Андрей Гобеляк.

Софья САИТБАТАЛОВА
Фото Сергея СЮРИНА
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